
 - 1 - 

桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和5年4月19日（水） 

閉    会  令和5年4月19日（水） 

場    所  市役所 本館3階 特別会議室 

出席者 

 教育長  小 林 一 弘  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  山 野 玲 子  委 員  松 本 昭 彦 

 

 委 員  飯 山 千 里 

欠席者 なし 

説明のため 

 

出席した職員 

 

教育部長 

教育部参事 

総務課長 

教育未来室長 

学校教育課長 

教育支援室長 

生涯学習課長 

中央公民館長 

文化財保護課長 

図書館長 

戸 部 裕 幸 

飯 泉 尚 士 

園 田 博 宣 

原 橋 貴 史 

渡 邉 真 宏 

鈴 木 智 行 

河 合 恵 子 

渡 辺 浩 司 

向 田 澄 枝 

助 川 登志子 

事務局職 

員出席者 
 

庶務係長 

庶務係（担当） 

山 本 江美子 

萩 原 健 二 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 30分 
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提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

 なし  

発 言 者 発    言    内    容 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

はじめに、4月 1日付の人事異動に伴い、事務局職員に異動がありま

したので、自己紹介をお願いいたします。 

 

（教育部長から順次、建制順に自己紹介） 

 

次に、定例会開始前に市民憲章の唱和を行っておりますが、新型コロ

ナウイルス感染拡大防止の観点から全員で大きな声を出すのは控えた

いと考えておりますので、本日は市民憲章の唱和はなしということでお

願いします。状況が改善しましたら、市民憲章の唱和をお願いしたいと

思います。 

なお、発言中はマスクの着用をお願いします。聞きづらいということ

がありましたら、聞き直していただければと思います。 

それでは、これより桐生市教育委員会 4月定例会を開会いたします。

ただいまの出席者は、5名であります。直ちに会議を開きます。 

日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会

議規則第 18条の規定により、板橋委員を指名いたします。 

日程第 2 会期決定の件を議題といたします。お諮りいたします。 

今期定例会の会期は、本日 1日といたしたいと思います。これにご異議

ありませんか。 

 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。よって、会期は本日 1日と決定いたしました。 

日程第 3 事務報告についてを議題といたします。課ごとに順次報告

をお願いいたします。 

 

（総務課から順次、建制順に事務報告） 

 

 ただいまの事務報告について、質疑に入ります。何かございますか。 
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板橋委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

板橋委員 

 

 

教育長 

 

板橋委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

山野委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

サイエンスドクター事業について今年度どのように考えていますか。 

 

サイエンスドクター事業につきましては、基本的にはこれまでのもの

を踏襲していくことになりますが、今年度新しく取り組む内容といたし

ましては、リモートによる研究室紹介、中学校のプログラミングの学習

としてパイソンを使った授業、放課後の科学クラブ等の充実といった部

分を新しく盛り込みながら、これまでの事業にプラスして進めてまいり

たいと考えております。 

  

ありがとうございました。是非よろしくお願いします。もし大学生の

手伝いが必要であれば言ってください。 

 

パイソンでやるのは桐生が最初ですよね。 

 

最初です。この間、群馬大学と群馬県教育委員会の連携協議会があり、

今年中央中がモデル校になっているということで、パイソンが中学生で

できるということであればと群馬県も非常に期待しているようでした。 

 

今年の 1月にあったサイエンスコミュニティで、中学生が集まってや

っていたのがパイソンのプログラムでした。それをサイエンスコミュニ

ティとして希望者を集めたものではなく、全ての中学校でやるというこ

とですか。 

 

そうです。 

清流中はすごく進んでいて、生徒同士が議論しながら、かなり高度な

プログラムを組めるようになっていました。桐生の他の学校でもそうな

るといいと思っています。 

 

委員のみなさん他に何かございますか。 

 

昨年から様々なものが値上がりしている状況ですが、給食費は値上げ

なく今年度もスタートしたということでよろしいでしょうか。 

 

昨年度と同様の給食費で、物価高騰等の値上がり分は、市で対応する

とういうことで考えています。 
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山野委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

飯山委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

教育未来室長 

 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。たまたま近所に新１年生がいて「給食どうだ

った。」と聞いたら、「カレーだった。美味しかった。」と言っていまし

た。食べることは生きることであり、すごく大事なことで学校のひとつ

の楽しみでもあるので、是非、安心安全プラス食育の指導をお願いしま

す。また、図書館とのコラボもとても充実して楽しい時間を過ごせてい

たと思うので、さらに充実させて食の楽しみを子どもに与えていただけ

ればと思います。よろしくお願いいたします。 

 

 他に何かございますか。 

 

昨年と大きく変わることややってみたいテーマがありましたら各課

の方々に教えていただきたいです。 

 

総合教育センターの開設に向けて準備を進めています。幅広く市民の

方に応援していただけるようなセンター作りを今年度進めて、庁舎の整

備に合わせて計画的に進めていきたいと考えています。その他、学校へ

の対応については引き続き安全に行っていきたいと考えています。 

 

少子化により市内の小中学校が小規模化している現状があり、色々な

教育課題が心配されるところであります。昨年度まではそういったこと

に対応していくために審議会を設置しまして、審議をいただき適正規模

適正配置に関する基本方針を策定しました。今年度からは、個別具体的

にということで、保護者・地域の皆様のご理解とご協力をいただきなが

ら、適正規模化に向けた協議を進めていきたいと考えています。 

 

 

プラネタリウムの関係ですが、５月８日からコロナの分類が５類に代

わるということで、５月１３日の投影からは、今まで定員３０名だった

ものをコロナ前に戻して５０名となります。 

 

 これまでコロナの影響が大変大きく作用していたと考えています。コ

ロナの状況が収まってきてはいるもものの、まだ安心できる状況ではご

ざいませんが、感染に留意しながらこれまで子どもたちにつけてきた力

に更にどんな力をつけていくのがいいのかを考えながら、行事の部分を

考えていく機会を持ちたいと考えています。 
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

教育長 

 

 

松本委員 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

 

松本委員 

 

文化財保護課長 

 

 

コロナが 5類になることで生涯学習活動、社会教育活動が活発に再開

すると思っているところですが、これをコロナ前にどこまで戻せるかが

課題となっています。そして、今まで当たり前にやってきたこともコロ

ナで見直しをすることで、取捨選択するなどの省略してもいいものでは

ないかということも見えて参りました。そういった所を相対的に判断い

たしまして、より良い市民の皆様の活動につなげていけたらと考えてい

ます。 

 

行事については、今のところ昨年と大きく変わるところはありません

が、明治館でさらに多くの方に来ていただけるような事業を企画したい

と考えています。 

 

 コロナの前に単純に戻すということではなく、これを機により良いも

のに改善していくという姿勢が大切だと思います。 

 

今後の予定のなかに、彦部屋敷についてありましたが、これから人の

動きが活発になっていって、桐生でいえばそういう文化財をたくさん活

かしていける状況になると思います。例えば彦部屋敷のイベントは具体

的にどんな形で進められるのか、先ほど明治館の話もありましたが、こ

んな形で桐生の文化財を活かしていきたいというものがあれば聞かせ

ていただきたい。 

 

まず、彦部屋敷のイベントについては、重要文化財彦部家住宅が主催

で文化財の活用という面でイベントを行っています。春については茶会

をやって、秋についてはもみじ狩りをやっているという形で、文化財の

活用について市も応援するという形で、教育長も出席させていただいて

いるような状況となっています。 

 

彦部屋敷の市民茶会につきましては、彦部家の主催事業ですが、文化

財保護課も協力してオープニングの司会をしたり、秋のもみじ狩りウィ

ークでは、展示のお手伝いをするなどの活動をしています。 

 

 

直接所管しているわけではないのですか。 

 

はい。 
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松本委員 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

ありがとうございました。いつもだと明治館の関係は、カフェみたい

なところをうまく活用するという話を聞くんですが、今年のゴールデン

ウィークとかでカフェを活用したものはありますか。 

 

ゴールデンウィーク中は予定がありませんが、喫茶室に電子ピアノが

置いてありますので、館長と相談してそのピアノを使った企画をしよう

ということと、蓄音機がありますのでそれを使った事業を今考えている

ところです。 

 

彦部家の市民茶会は彦部さんが茨城の笠間のほうとご縁があるとの

ことで笠間の市長さん教育長さんもいらしたり、すごく広範囲の皆さん

がいらしています。 

委員のみなさん他に何かございますか。 

 

 

質疑も出尽くしたようですから、これをもって質疑を終結いたしま

す。日程第 4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。

5月定例会については、5月 31日（水）午後 2時から、市役所本館 3階

特別会議室での開催を予定しています。6月定例会については、6月 21

日（水）午後 2時から、市役所本館 3階特別会議室での開催を予定して

います。次に、7月定例会の予定について、事務局からご提案願います。 

 

7月定例会については、7月 19日（水）午後 2時からの開催をご提案

申しあげます。 

 

7月定例会については、7月 19日（水）午後 2時からという提案があ

りましたが、よろしいでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。それでは、7 月 19 日（水）午後 2 時に予定

させていただきます。会場は、追って、ご連絡いたします。 

以上で、本日の日程は終了いたしました。これをもって、桐生市教育

委員会 4月定例会を閉会いたします。ご協力ありがとうございました。 

 

 


